

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOYSA, 30
Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340
25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA
Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 6 pts.
PROVINCIAL: Trimestre... 16 pts.
EXTRANJERO: Trimestre... 18 pts.
Número suelto, 16 cts.

Yanquis y japoneses no sostienen muy cordiales relaciones

Washington.—La situación creada entre el Japon y los Estados Unidos a causa de la ley norteamericana sobre la inmigración, en virtud de la cual los japoneses y demás pueblos amarillos no podrán, sino con mucha dificultad, entrar en los Estados Unidos, es grave.

El cinematógrafo y la vida

El cardenal Bégin, arzobispo de Quebec (Canadá), en su última carta pastoral, dice:
«Es necesario ponerse en guardia, ante todo, contra el teatro perverso, que invade con una audacia creciente la escena y la pantalla cinematográfica. Lo que podría ser un medio eficazísimo de una sana instrucción, de un recreo honesto y útil, está resultando uno de los peores instrumentos de deformación moral y religiosa en las manos de los enemigos de nuestra fe y de nuestra mentalidad.»

El cura de Saint-Patrick, en Toronto, ha manifestado que la postal en cuestión es «una declaración de guerra al neopaganismo. El superintendente general de la Iglesia metodista de Toronto, ha dicho a su vez que el cardenal ha hablado como un hombre altamente inspirado y que, aunque parece tomar una actitud extrema respecto de las danzas, él tiene perfectamente razón, desde su punto de vista. Otro protestante de figuración, M. Alberto Moore, prueba en todas sus partes la pastoral; igualmente el doctor Graham, de la Iglesia bautista, se declara muy de acuerdo con el cardenal Bégin, sobre todos los puntos de la carta.

Por lo que se ve, hay formado un verdadero frente único para moralizar los espectáculos y, por lo que respecta al cinematógrafo, debemos comentar aquí las palabras del cardenal Bégin, muy bien inspiradas.

LA RADIOTELEFONIA Y EL ESPERANTO

A propósito del gran incremento que la radiotelefonía va alcanzando en las principales naciones del mundo, y últimamente en nuestra España, me voy a permitir exponer algunas consideraciones de positiva realidad, relacionándolas con el idioma auxiliar internacional Esperanto, que también en estos últimos tiempos está obteniendo éxitos muy lisonjeros en los distintos estados mundiales.

Esta sorprendente y prodigiosa ciencia de la telefonía sin hilos, que tan sólo con un aparato receptor, permite escuchar las más variadas e interesantes conferencias, discursos, sermones, etc., a veces, de los hombres de verdadero renombre internacional, tropieza hasta aquí con el gran obstáculo de no poseer un idioma común auxiliar, que debiera ser adoptado para toda la parte hablada, pues triste es reconocer que estos maravillosos y sugestivos aparatos radioteleónicos, sin restarles en nada su excepcional mérito e importancia, sólo son utilizables realmente para las audiencias musicales y de cántico, ó en los mismos casos aprovechables que en la radiotelegrafía.

Hay que convenir en ello, pues de no ser un gran poliglota, tenemos que permanecer como sordos, ante cualquier transmisión de telefonía sin hilos, que no sea hecha en nuestro idioma ó en otro que poseamos su conocimiento. ¡Qué desconfortador resulta, ante una estación receptora, que por medio de su mecanismo sencillo y mágico a la vez, se consigue alcanzar una audición de las distintas estaciones transmisoras de Francia, Inglaterra, Alemania, Bélgica, Italia, Suiza, Checoslovaquia, Estados Unidos y otras de las más apartadas regiones del globo, que nos permiten que lleguen a nosotros, conferencias científicas y de todas clases, producidas por los grandes sabios de fama universal, y lenguajes que permanecen como seres privados de oído, ó no ser una persona privilegiada de gran cultura, poseedora al propio tiempo de varios idiomas de los más internacionales!

Todos los días y á distintas horas, reseñadas en revistas especiales, se transmiten á todo el mundo interesantes conferencias sobre diversos temas, ya científicos, religiosos, políticos, acerca de la mujer y la moda, audiciones para niños, etc., por cierto, aunque sea enojoso el reconocerlo, tan sólo aprovechables para los países del mismo habla que aquel en donde radica el aparato transmisor, y, en cambio, no utilizables por los millones de aparatos receptores de las demás naciones, que tan sólo con este medio de la ciencia radioteleónica pueden conseguir instantáneamente, y que de cualquier otra forma les sería muy difícil lograr íntegramente.

Volvamos á repetir, que este nunca bien ponderado medio de comunicación mundial, tan sólo es utilizable verdaderamente para las audiciones musicales ó de canto, y si se quiere hasta para el baile. En cambio, supongamos por un momento que los oyentes de todas las estaciones receptoras del mundo, poseen tan sólo su idioma patrio y el auxiliar internacional Esperanto, que las interesantes transmisiones radioteleónicas sean dadas en dicha lengua, y entonces, ciertamente, sí que podremos exclamar con gran orgullo y alegría, que la telefonía sin hilos, ha conseguido uno de los mejores éxitos que pudiera soñar en todas sus partes, verdaderamente utilizables.

Voy á terminar, pues sin darme cuenta me voy extendiendo demasiado, relatando que por muchos se hace la manifestación de que para qué van ellos á estudiar el idioma auxiliar universal, cuando no tienen relaciones internacionales, que no son sus propósitos viajar por otras naciones, ni entenderse con personas de distinto habla.

Hasta cierto punto, hay que reconocer que hasta ahora han tenido su parte de lógica, aunque la mayoría de las personas estiman y comprenden que es una idea muy hermosa y fraternal la de la adopción de un idioma auxiliar para cualquier clase de comunicaciones; pero ahora es necesario que todos convenzámos que ya no somos nosotros los que pudiéramos relacionarnos con el mundo extranjero, sino que por este medio tan prodigioso de la radiotelefonía, son las distintas naciones las que nos hablan y se dirigen á nosotros, que por decirlo así tendremos que permanecer en la mayoría de las audiencias como seres privados del don de la intercomprensión.

EN EL ATENEO

El ilustre poeta venezolano Andrés Bloy Blanco va á dar una lectura de sus poesías

Como ya anunciamos á nuestros lectores, se encuentra en Sevilla el gran poeta venezolano Andrés Bloy Blanco, quien en el año anterior obtuvo el premio de 25.000 pesetas en el concurso convocado por la Asociación de la Prensa de Santander, entre poetas hispano-americanos.

El presidente de nuestro Ateneo, señor García Oviedo, al saber que el ilustre poeta se encontraba entre nosotros, lo ha invitado á que lea sus mejores poesías en el culto Centro, accediendo gustoso á ello el señor Blanco.

La lectura tendrá lugar el próximo jueves 24, pudiendo asistir señores y quienes no siendo socios vayan acompañados de alguno de ellos. Entre los amantes de la literatura ha despertado el anuncio de la lectura del esclarecido poeta un gran interés.

DE LA CATÁSTROFE DE LA ALGABA

Una súplica dolorosa que debe ser atendida

Familiares y parientes de las tres víctimas del hundimiento del trágico puente de la Algaba cuyos cadáveres no han aparecido aún, nos ruegan que existamos el celo de las autoridades de dicho pueblo para que cuanto antes comiencen los trabajos de descombramiento de los pilares del puente, para ver si debajo de ellos han quedado sepultados los tres cadáveres que restan por extraer.

Este ruego merece ser atendido y recogido cuanto antes, por dictarlo el dolor de los que no han podido aun dar sepultura á los restos de los deudos perdidos en el trágico hundimiento, y si por tratarse de un Ayuntamiento como el de la Algaba, de reducido presupuesto, no puede llevar á cabo dichos trabajos por sí solo, la Jefatura de Obras Públicas, de más amplios medios económicos, debería cuanto antes comenzar la labor.

Recordando las súplicas de las personas que nos han visitado, en su nombre formulamos este ruego á ambos organismos, en la seguridad de que no tardarán en realizar esta piadosa obra, que ya aguardan impacientes los deudos de las víctimas.

PALACIO DE JUSTICIA

Crónica de sucesos

Juzgado del Salvador.
A disposición del mismo han sido detenidos é ingresados en la Cárcel Isidoro García Badajoz, Fernando Prieto Molino y Juan Vargas Valiente, quienes por el procedimiento de las «tres cartitas», ganaron á Manuel Pérez Camacho, dulcero ambulante y con domicilio en calle Páez del Corro, 3, la suma de 25 pesetas, estando la «partida» formada en las proximidades de la Coria de Tablada.

El servicio fué practicado por la Guardia civil del puesto del Prado.
La mujer de vida airada Angeles Escobar denunció en la Comisaría de Vigilancia, según parte recibido, que en calle Goyaneta se le acercó un individuo conocido por «Panchito», quien de manera violenta le sustrajo la cantidad de 25 pesetas en monedas de á cinco.

«Se han dado las órdenes oportunas para que por los agentes de la autoridad se proceda á la captura del «Panchito».

El profesor de guardia de la casa de socorro del Palacio de Justicia remite parte de haber sido asistida Dolores Bellosso Cordero, que habia Valle, 2, de una herida contusa en la cabeza, que se la causó al caerse del columpio instalado en calle Recareo, esquina á la de Tenorio.

«Comparció Antonio Gómez Martínez, acusado de haber sustraído en la plaza del Cardenal Lluich el reloj y la cadena al súbdito alemán Richard Ceifatz.

El detenido ingresó en la Cárcel, dándosele comienzo á las oportunas diligencias sumariales.

«La Guardia civil del puesto de San Bernardo remite atestado acerca de la denuncia formulada por Antonio Torres Zayas, de haberle sustraído el reloj de plata y cadena con colgante de oro, valorado todo ello en la suma de 150 pesetas.

POSTAL PALMEÑA

EL PUENTE DE «EL RINCON»

Mejchor Continente.

Del libro «A orillas del Mil Nilo», que se publicará algún día con un prólogo de Miguel Benítez de Castro.

DEL MUNICIPIO

Medidas de buen orden

Hemos oído hacer verdaderos elogios del orden que este año se ha podido observar en el tránsito del público por la carrera de las cofrades.

A dicho orden han contribuido las medidas tomadas por el concejal delegado de la Alcaldía para dicho asunto, señor Mateos Silva, ordenando, entre otras, el establecimiento de los pasos libres á través de las bocacalles de aquéllas por donde habrían de pasar las procesiones.

También se cortaron los abusos que se venían cometiendo por los subarrendadores de las sillas en otros años, en que cobraban mayor precio del fijado en las cláusulas de la subasta.

De ello puedan estar satisfechos el señor Mateos Silva y el público.

Tránsito rodado

Por la Alcaldía se ruega á los dueños de carruajes, automóviles y motocicletas, ya sean de la capital ó forasteros, que en evitación de posibles molestias, se provean, previa justificación de hallarse al corriente en el pago del impuesto ó arbitrio respectivo, del ticket de libre circulación, en la Inspección general de carruajes de este excelentísimo Ayuntamiento, de nueve y media de la mañana á dos de la tarde; haciéndoles saber, que serán intervenidos los vehículos que no ostenten el mencionado ticket.

Al mismo tiempo se recuerda á todos los dueños de automóviles, la obligación que tienen, de que sus coches sean reconocidos cada cinco años, y anualmente los destinados al servicio público.

Noticias

El alcalde, señor Vázquez Armero, ha recibido telegramas del Presidente del Directorio y del subsecretario del ministerio de la Guerra, manifestándole no poder acceder á su solicitud de prórroga de licencia hasta después del domingo, á favor de los cadetes de las Academias que se encuentran en Sevilla.

«Por la conserjería del Ayuntamiento pueden pasar á recoger dos paraguas, dos bolsos, un impermeable, un bastón y un impertinente, quienes se crean dueños de los mismos.

Dichos objetos fueron recogidos en los pablos del Ayuntamiento.

«Durante la primera quincena de este mes han concurrido á las bibliotecas públicas de Cervantes y Bécquer, establecidas en los jardines de la Exposición, 240 y 163 lectores, respectivamente.

«Los propietarios de las casas Zaragoza, 66 y 68, y Páez del Corro, 117, solicitan licencias para realizar obras en las mismas.

«El dueño de la casa Adriano, 16, solicita licencia para instalar un electromotor.

«Los dueños de las casas María Auxiliadora, 10, y Canalejas, sin número, solicitan licencia de habitabilidad para las mismas.

EL BUSTO DE SORLLA

Se encuentra en Sevilla el busto en bronce de Sorolla, original del ilustre escultor valenciano y académico de la de San Fernando, señor Capús.

La hermosa obra va á ser colocada en los jardines de las Delicias por iniciativa de la Sección de Bellas Artes del Ateneo, como homenaje de reconocimiento y admiración al gran maestro.

El acto de la inauguración tendrá lugar muy en breve.

TELÉFONO El Liberal núm. 340

LA SOCIEDAD SEVILLANA DE CONCIERTOS

He aquí el programa para los dos próximos conciertos que tendrán lugar los días 21 y 22, con el concurso de los eminentes artistas Guillermo Suggia y Georges Reeves:

Primer concierto.—Primera parte.—Sonata en sol.—Samartini (1700-1770).—Allegro.—Grave.—Vivace.

Primer tiempo de la sonata.—E. F. Dall Abaco. (1675-1742).

Segunda parte.—Suite en sol, para violoncello solo.—Bach.—Presto andante, courante, sarabanda, minueto I y minueto II.

a) Elegie.—b) Siciliana.—Gabriel Faure.

Mazurka.—David Popper.

Tercera parte.—Sonata en tres.—Lozestelli.—Allegro. Adagio. Mi minueto.

Segundo concierto.—Primera parte.—Sonata X.—Giuseppe Valentini (1699).—Grave. Allegro. Tempo di gavotta. Largo. Allegro.

Suite en do, para violoncello solo.—Bach.—Praeludium, allemande, sarabanda, bourre I y bourre II.

Segunda parte.—Kol Nidrei.—Max Bruch.

Gavotte.—George Henschel.

Vito.—Popper.

Tercera parte.—Variaciones sinfónicas.—Boellmann.

CAPITANIA GENERAL

El capitán general, infante don Carlos, ha recibido hoy al general de brigada don Antonio Fernández Barreto, comandante general de Ingenieros don Eduardo Ramos, el auditor general del Ejército don Angel de Noriega y Verda, marqués de Tablantes, don Agustín Latourrette Sautera, coronel del regimiento de Cebradilla cazadores de Alfonso XII, don Cristóbal Peña; coronel de la Guardia civil don José Martín Mateos, capitanes de Caballería don José A. de Bohórquez don Manuel Ponce de León y don Jaime Milán del Boch, y el marqués de Hoyos.

La visita general de cárceles que en cumplimiento á lo dispuesto en el artículo 685 del Código de Justicia Militar ha de pasar el capitán general, se efectuará á las once de la mañana del día 21 del actual, en el edificio que ocupa la Prisión Provincial de esta capital.

Suscríbese a El Liberal 2 ptas. al mes



INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 19

La Policía sigue varias pistas para descubrir a los autores del doble asesinato de los ambulantes de Correos

El pistolero detenido en Tánger ha hecho importantes manifestaciones relativas al asalto al Banco de Gijón

Alba no quiere hablar de asuntos de España y se limita a comentar la política internacional

Una Nota de la Presidencia

Actos de municipalidad en poblaciones gallegas

En la Presidencia facilitaron esta mañana una Nota, en la que se dice que en la próxima semana se celebrarán actos de municipalidad en Coruña, Santiago, Villagarcía, Vigo, Pontevedra, Orense y otras ciudades...

La mañana en Palacio

Hermosa despacha con don Alfonso. Esta mañana acudió a Palacio, para despachar con el Rey, el vocal del Directorio, general Hermosa...

Lo que trae la "Gaceta"

El periódico oficial publica, en su número de hoy, las siguientes disposiciones: Real orden nombrando el tribunal que ha juzgar los ejercicios para el ingreso en el cuerpo de Vigilancia...

Juicios y comentarios de periódicos

Para que el socialismo go-bierne

«El Liberal» comenta la última conferencia dada por el significado escritor socialista señor Fabra Ribas...

La Conferencia Norte-Africana

«El Sol», se ocupa de la Conferencia Norte-Africana, y al examinar el conjunto de los acuerdos adoptados en la misma, dice que una conversación entre los Residentes de España y Francia en Marruecos...

Elogiando al Directorio

El diario católico «El Debate» afirma que ha sido un éxito para el Directorio militar la renovación de las Obligaciones del Tesoro...

Lo que cuenta un corresponsal en París

Un rato de charla con el ex ministro señor Aiba

No quiere hablar de cuestiones de política y charla sobre las ventajas del régimen parlamentario y política internacional

«El Liberal» publica un artículo de su corresponsal en París, el cual ha hecho una visita al ex ministro español don Santiago Aiba...

Y bajo este pie forzado se desarrolló la charla entre el ex ministro y el periodista...

La primera parte de la conversación entre ambos recayó sobre la lucha entre parlamentaristas y antiparlamentaristas...

Y dijo el señor Alba que cada día se sentía más amigo del Parlamento, porque con todas sus imperfecciones es el órgano de la soberanía nacional...

Creo que el hecho político más importante de los que se han desarrollado en lo que va de año es el adelantamiento del laborismo inglés al Poder...

En cuanto al fascismo, lo creo como un fenómeno exclusivo de Italia...

Agregó que en las últimas elecciones se le había dado cabida a las más altas figuras del régimen de puestos y a los hombres de capacidad técnica, útiles para legislar...

Después el ex ministro español elogió la política francesa, en su aspecto económico, y especialmente en su obra fiscal, que ha realizado, antes de acudir al oro extranjero...

Creo el señor Alba que la obra del Gobierno francés quedará como obra a imitar por todos los Gobiernos previsores y sinceros...

Patatas para Madrid

El alcalde manifestó a los periodistas que esta mañana habían llegado a Madrid cuarenta vagones de patatas, que serán distribuidos entre los asilos, cuarteles, centros benéficos y otros análogos...

Para el consumo público llegaron diez vagones...

Agregó que en la plaza de la Cebada había esta mañana mil cien sacos, de los cuales fueron vendidos seiscientos...

En honor de los estudiantes portugueses

Esta mañana estuvo en el Ayuntamiento la estudiante portuguesa recién llegada a Madrid...

Para relojes de oro vea a Ramiro, Sagasta, 22-24

El crimen del expreso de Andalucía

Una curiosa información de «El Liberal»

Madrid 19 (2 t.) «El Liberal» publica en su número de esta mañana una curiosa e interesante información...

Recuerda «El Liberal» que en la Cárcel Modelo estuvo detenido por cuestiones políticas un oficial de Correos, hoy excedente, en cuya galería se alojaban ladrones muy conocidos de la Policía...

Estos ladrones, de los cuales se poseen en los centros policíacos completos y detallados antecedentes, alternaban en el patio de la prisión con el ambulante señor Soto, durante el tiempo que estuvo preso en la cárcel de Madrid...

Afirma el colega que nada de extraordinario tendría que algunos de esos peligrosos bandidos sonasen hábilmente pormenores de los servicios de Correos, especialmente de las Ambulancias...

Da además «El Liberal» numerosos detalles y pormenores acerca de gente maleante y bandidos peligrosos que actualmente gozan de libertad...

Explica también cuantos procedimientos ponen en práctica los ladrones que se dedican al asalto de los trenes, las disposiciones de que se valen y las numerosas guardias que tienen establecidas en diferentes sitios...

La información resulta interesantísima, y está siendo muy comentada, por sus detalles y pormenores, así como por su lógica y posibilidad...

Lo que dice Fernández Luna

Un redactor de «El Liberal» se ha entrevistado con el famoso ex jefe de la Policía señor Fernández Luna, de tan bien cimentada fama en el mundillo policíaco...

El periodista le requirió para que le dijese su opinión acerca del trágico suceso que cada día apasiona más por las extrañas circunstancias en que él se han dado...

Afirma que desde el primer momento aceptaron los autores la necesidad de asesinar a los dos ambulantes para poder realizar luego el robo...

ner forzosamente relación con determinados elementos extremistas que se han significado y se significan por sus atentados contra las personas y contra el orden social...

Después el ex jefe de la brigada de investigación criminal se extendió en largas consideraciones sobre la actuación de los ladrones de trenes...

La pista de los maletines es muy interesante.—Lo que cuenta un muchacho que iba al colegio

Nun cuando ahora parece ser que la pista de los maletines encontrada en la calle del Casino no tiene relación alguna con el doble crimen del expreso de Andalucía...

Uno de los dos desconocidos, que el niño dice que hablaba con acento catalán o extranjero...

El muchacho le indicó la dirección donde se encontraba la calle, y al emprender el camino los desconocidos, observó que cada uno llevaba un maletín en las manos...

La pista del "croupier"

Ahora la Policía busca la pista de un conocido "croupier", que desde el cierre de los centros de recreo se hallaba sin colocación...

Este individuo vive en una de las calles más importantes de los barrios bajos...

Volvió a su domicilio en las primeras horas del sábado, en compañía de dos sujetos...

Aquella misma mañana entregó a su mujer doscientas pesetas, para el pago de las cuentas atrasadas...

Luego desapareció, y a pesar de que ya va transcurrida una semana, no ha vuelto a aparecer por su domicilio...

El personal de Hacienda protesta del horroroso hecho

El subsecretario de Hacienda visitó al señor Martínez Anido, manifestándole que el personal de aquel ministerio se reunió ayer...

También acordaron reiterar su adhesión al Cuerpo de Correos...

El chofer Pedrero no ha sido liberado

No es cierto, como ayer se dijo, que el chofer Pedrero fuera puesto en libertad...

Será sometido a careo con un vecino de Alcazar llamado Benigno Aguilera, al que se ha hecho venir a Madrid...

Los valores robados

En la Dirección general de Seguridad y en la de Comunicaciones comienzan a recibirse noticias relacionadas con los billetes y valores robados por los asesinos de los ambulantes del expreso de Andalucía...

Noticias de Cádiz

A consecuencia del fuerte viento naufragan varias embarcaciones

Cádiz.—Se ha desencadenado un fuerte temporal de levante, con viento huracanado...

El puerto está cerrado a la navegación...

En la barriada de Puntales se incendió una choza, quemándose cuantos efectos había en su interior...

BARCELONA

Disgusto entre el elemento obrero

Barcelona.—Entre el elemento obrero y sindicalista ha causado general decepción la lista de indultos del Viernes Santo...

Un infanticidio

Los mozos de escuadra de Cardedeu practicaron diligencias con motivo de un delito que les fue denunciado...

PROVINCIAS

Detenidos por sospecha

Valencia.—Hace días llegaron a Buñol, en automóvil, tres individuos, que se retiraron a descansar a la posada...

El juez no encontró culpabilidad, y después de pedirle la documentación, los puso en libertad...

Los viajeros se muestran sorprendidos, y dicen que querían vender el coche porque tiene las ruedas estropeadas...

Por expender moneda falsa

Zaragoza.—Ha sido detenido un sujeto llamado José Menat, al cual ingresó en la Cárcel de Caspe, por haberse descubierto que expendía monedas falsas...

Primo de Rivera en Zaragoza

Tarragona.—En automóvil llegó el general Primo de Rivera...

El Presidente habló del partido nacional, donde caben todas las ideas...

A la guarnición le habló de los compromisos contraídos con el país...

resó por el indulto de un condonado a muerte. Finalmente, el general Primo de Rivera presenció la salida de la procesión.

Fieta en Alicante

Alicante.—En el rápido de Madrid llegó esta mañana el tenor Fleta...

Desde la estación hasta el domicilio del empresario, señor Semper, donde se aloja el famoso tenor, le acompañó una caravana automovilística...

Accidente automovilista

Cartagena.—En la carretera de esta ciudad a Mazarrón, el automóvil de Eduardo Espí volcó, a causa de un falso viraje...

Los ocupantes del coche quedaron debajo de éste...

La feria de Huesca

Huesca.—Con extraordinaria animación se ha celebrado la feria de ganado lanar y maderas...

Del asalto al Banco en Gijón

Tánger.—El pistolero complicado en el asalto al Banco en Gijón que ha sido detenido en esta ciudad...

El que hacía de jefe, cuyo nombre ignora, se dirigió a un árbol, después de hacer algunas mediciones...

Después hizo otro hoyo, escondiendo algo que ignora, suponiendo que fuera parte de lo robado...

EXTRANJERO

Explosión de grisú en Checoslovaquia

Praga.—En las minas de Horowska y de Ostrowsa se han producido explosiones de grisú...

Disminución de los efectivos militares en Dinamarca

Berlin.—Telegrafían de Copenhague que el nuevo Gabinete Stauning, desea presentar un proyecto de ley para disminuir los efectivos actuales del Ejército...

Devolución de un préstamo

Londres.—Un despacho de Nueva York dice que el Gobierno francés ha devuelto a la Banca de Ginebra el préstamo de cien millones de dólares...

Adquisición de yacimientos petrolíferos

La Paz.—Varias Compañías yanquis y francesas se están disputando la adquisición de los yacimientos petrolíferos descubiertos en Bolivia...

Falsificación de valores

Milán.—La Policía ha descubierto una importante falsificación de fondos públicos, que ha causado al Tesoro grandes pérdidas...

QUARTO ANIVERSARIO D. E. P. EL SEÑOR Don Manuel Uriz Santaella esposa que fue de D.ª Antonia García Mogro Falleció el 19 de Abril de 1920, a los 62 años de edad.

Pesquera, "recor man" París.—El ingeniero español señor Pesquera ha realizado un nuevo vuelo con el helicóptero de su invención...

El sultán no ira a Francia París.—En contra de la noticia publicada por algunos periódicos asegurado que el Sultán de Marruecos hará un viaje a Francia...

Movimiento monárquico en Alemania?

Berlin.—El conde Reventlow, que desempeñó antes de la guerra un importante papel en el partido nacionalista...

Se pretendió entonces que había madurado en el destierro y que venía como simple particular...

Condenados por espionaje

Riga.—El tribunal socialista de Odesa ha condenado a cinco personas a la última pena, por espionaje a favor de Polonia...

Marcas las más acreditadas en RELOJES El Cronómetro. Sierpes, 21, Sevilla

La Casa sin Balcones O'DONNELL, 34

Liquida 5.000 cubos, a 2 pesetas. Máquinas de fotografía, cine Pathé Baby y películas...

Cadenas de oro de ley, garantizadas. PEDRO GARCIA SIERPES, 9



Fábrica de Abanicos y Sombrillas Casa Rubio (Antigua de Colombia) Sierpes, 66

La casa más importante de Abanico. Abanicos y sombrillas, creación de la casa, modelos exclusivos.

Adquisición de yacimientos petrolíferos

La Paz.—Varias Compañías yanquis y francesas se están disputando la adquisición de los yacimientos petrolíferos descubiertos en Bolivia...

Falsificación de valores

Milán.—La Policía ha descubierto una importante falsificación de fondos públicos, que ha causado al Tesoro grandes pérdidas...

Advertisement for Casa Bárcena, Sagasta, 30. Features an illustration of a hand pointing towards the text.

Advertisement for 'El mejor SOMBRERO DE PAJA, a 7,50' by Mascotas. Includes the text 'En La Fábrica de Mascotas'.

Advertisement for Pedro Alvarez, featuring a portrait of a man and the text 'PEDRO ALVAREZ'.



INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA MAÑANA DEL DÍA 10

La Junta del Comercio de Ultramar ha acordado celebrar una Conferencia para tratar de los aceites.

Dice un jefe de Correos, que la Policía está desorientada respecto a la pista que sigue para la captura de los asaltantes al tren expreso.

Información de la Presidencia

El Consejo del Directorio sigue preparando labor

Madrid 19 (11-30 n.)—Los vocales del Directorio se reunieron a las seis de la tarde, bajo la presidencia del contralmirante marqués de Magaz.

Propaganda del Estatuto municipal

Esta tarde en el correo de Coruña ha marchado en viaje de propaganda del nuevo Estatuto Municipal el señor Calvo Sotelo, acompañado de los señores señores Fernández Velasco y Jordana, y del publicista señor Villar.

La Junta del Comercio de Ultramar

Se ha reunido la Comisión permanente de la Junta del Comercio de Ultramar. Se leyó una real orden prorrogando por dos años la admisión temporal de la hoja de lata destinada a la exportación de conservas.

Partido de futbol

Esta tarde se ha celebrado en el campo del Racing un partido entre los equipos Atlético de Madrid y Deportivo Español, de Barcelona.

Estreno de "El Puente de Triana"

Esta noche se ha estrenado en el teatro de Eslava la zarzuela de García Rufino y el maestro López del Toro "El puente de Triana".

MARRUECOS

Los artistas Codoso y señora Parra, desconocidos del público madrileño, han causado excelente impresión. Fueron muy aplaudidos.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Madrid 19 (11-30 n.)—El parte oficial facilitado hoy a la Prensa dice: «Sin novedad en ambas zonas de nuestro protectorado en Marruecos.»

Muerte del conde de Cabra

Esta mañana ha fallecido don Luis María Isabel Ossorio Moscoso y Borbón, conde de Cabra.

Según un jefe de Correos, la Policía está desorientada

Un jefe de Correos, hablando de la tragedia desarrollada en la ambulancia del expreso de Andalucía, ha hecho las siguientes manifestaciones: «Es lamentable lo que viene sucediendo. La Policía se obstina en ver en el crimen la actuación de un mano experto. Sus investigaciones desde el primer momento se encaminan en buscar a los autores entre los empleados del Cuerno de Correos, y nada más desafortunado que esto.»

Los amigos de Ors

El oficial firmante de la carta dirigida a Ors, ha manifestado que no alternaba con éste, porque Ors gustaba preferentemente del trato con personas distinguidas.

Nuevos detalles sobre los trabajos que realizan la Policía y el Juzgado

La esposa del oficial de Correos señor Lozano, cree firmemente que éste era incapaz de admitir en el coche correo a nadie; cree que tal cosa no la hubiese hecho ni con su padre; pero entiende que no se pondría a ello de habérselo pedido un compañero, y mucho menos el señor Ors, que tenía gran ascendiente sobre él.

La visita que no quería recibir Ors

Respecto al suceso que había ocurrido a la casa de huéspedes para visitar a Ors, habiendo dado éstas instrucciones a la criada para que no lo recibiera, se ha averiguado que era un estudiante que le había pe-

El crimen del expreso de Andalucía

Madrid 19 (11-40 n.)—Los periodistas, continuando su trabajo informativo independientemente del oficial, acudieron hoy a la casa de huéspedes donde se alojaba Angel Ors, interrogando a la criada Ana Pérez.

En busca del firmante de la carta

Los periódicos publican extensas informaciones, reflejando en ellas las deducciones de curatos por razones de amistad con las víctimas del crimen o por pertenecer al Cuerno de Correos, estiman pueden servir para contribuir al esclarecimiento del mismo; pero todo son conjeturas, sin saberse nada en firme ni exista una indicación seria.

Todo son conjeturas.—La vida que hacían las víctimas del crimen.

Los periódicos publican extensas informaciones, reflejando en ellas las deducciones de curatos por razones de amistad con las víctimas del crimen o por pertenecer al Cuerno de Correos, estiman pueden servir para contribuir al esclarecimiento del mismo; pero todo son conjeturas, sin saberse nada en firme ni exista una indicación seria.

Para el Congreso Ibero-Americano

Esta mañana llegaron a Madrid setenta estudiantes portugueses que vienen para preparar el primer Congreso Ibero-Americano, al que concurrirán estudiantes de veinticuatro naciones ibero-americanas.

La quiebra del Banco de Castilla

La Sala de lo Criminal del Tribunal Supremo trabaja activamente en el examen y ordenación de las actuaciones remitidas por el Juzgado al inhibirse de seguir las diligencias en los asuntos del Banco de Castilla.

PROVINCIAS

El subsecretario de Fomento

Ferrol.—El general Vives y las personas que le acompañan giraron una visita de inspección a las obras del nuevo cuartel de infantería y de la estación del ferrocarril Betanzos-Ferrol.

Un nuevo servicio

Teruel.—Para inaugurar el nuevo servicio de autos, entre Teruel y Cuenca, llegaron de esta última capital un equipo deportivo, una estudiante y las autoridades.

Noticias de Sanlúcar

Sanlúcar de Barrameda.—Los campesinos de Chipiona se han declarado en huelga por rebajarles los patronos una peseta en el jornal.

El hombre del bigote postizo

La Policía se personó hoy en una peluquería para señoras, establecida en la calle Peligros, por haber recibido una confidencia interesante. Allí logró averiguar que el jueves 10, a las siete de la tarde, aproximadamente, entró en el establecimiento un sujeto como de unos treinta años, moreno, regordete, que vestía modestamente, llevando gorra.

Zras una pista

El jefe de la primera brigada de Policía, comisario señor Fenol, fue con ardorosidad a un individuo que supone tiene intervención muy directa en el crimen.

Diligencias que se preparan

Se asegura que el juez instructor del proceso ha librado exhorto para que comparezca ante él Miguel Pedrero, chofer del automóvil en que se supone llegaron a Madrid los criminales.

Viages de D. Melquiades y Benavente

Don Melquiades Alvarez ha anunciado a sus amigos que vendrá a Salamanca en la primera quincena de Mayo.

Fábrica de chocolates destruida por un incendio

Albacete.—Un violento incendio ha destruido la fábrica de chocolates denominada «La Pajarita».

El temporal en Cádiz

Cádiz 19 (8-30 n.)—El vendaval de la noche se prolonga con fuerza.

Buques en peligro

Cádiz 19 (8-30 n.)—El vendaval de la noche se prolonga con fuerza.

Por liquidación de negocio

Gran ocasión para Hoteles y Fondas. Se realizan 2.000 sábanas confeccionadas, en distintas calidades y tamaños, y una gran cantidad de mantelerías finas y corrientes, confeccionadas, a precios increíbles.

NO COMPRE

Sus trajes y camisas. Sin visitar la casa Aurelio Serrano Plaza de Villasis, 8. Trajes hechos, a 25, 40, 50, 60, 70 y 80 pesetas.

Quien quiera ganarse

800 pesetas. con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

Volverá el lunes para asistir al acto religioso de la primera comunión y confirmación de su nieto mayor.

Los sacramentos le serán administrados por el arzobispo de Sevilla, que llegará con tal objeto.—Quilroy.

Estudio de un ferrocarril

Jerez de la Frontera.—Precedentes de Madrid llegaron los ingenieros don Felipe Gutiérrez, don Francisco Mayor y don Gonzalo Torres Polanco, enviados por el ministerio de Fomento para recorrer el trazado del proyectado ferrocarril de Jerez a Villamarta y Setenil.

Pidiendo el indulto de un reo

Salamanca.—Ha causado penosa impresión el hecho de que en los indultos del Viernes Santo no figure el nombre de José Manuel Sánchez Colmenero, condenado a muerte por esta Audiencia.

Viajes de D. Melquiades y Benavente

Don Melquiades Alvarez ha anunciado a sus amigos que vendrá a Salamanca en la primera quincena de Mayo.

Fábrica de chocolates destruida por un incendio

Albacete.—Un violento incendio ha destruido la fábrica de chocolates denominada «La Pajarita».

El temporal en Cádiz

Cádiz 19 (8-30 n.)—El vendaval de la noche se prolonga con fuerza.

Buques en peligro

Cádiz 19 (8-30 n.)—El vendaval de la noche se prolonga con fuerza.

Por liquidación de negocio

Gran ocasión para Hoteles y Fondas. Se realizan 2.000 sábanas confeccionadas, en distintas calidades y tamaños, y una gran cantidad de mantelerías finas y corrientes, confeccionadas, a precios increíbles.

NO COMPRE

Sus trajes y camisas. Sin visitar la casa Aurelio Serrano Plaza de Villasis, 8. Trajes hechos, a 25, 40, 50, 60, 70 y 80 pesetas.

Quien quiera ganarse

800 pesetas. con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

alemán «Eisboa», que se hallaban atracados a los muelles.

Todos los que tenían las calderas encendidas lograron alejarse del muelle, evitando de este modo estrellarse contra el mismo, excepto el «Hekla», que tenía los fuegos apagados y chocó contra el muelle de Alfonso XIII, causando grandes averías. El buque pidió auxilio, haciéndose imposible prestarlo por la violencia del temporal. Al cabo se logró amarrarlo, desapareciendo el peligro.

Un niño ahogado

Málaga.—Hace varios días desapareció del pueblo de Benaoján un niño de cinco años, llamado Jaime Montes.

Barcelona

Barcelona.—En el Gobierno civil han facilitado una nota diciendo que a partir del lunes los establecimientos de comercio se abrirán a las nueve de la mañana y se cerrarán a las siete de la tarde, con arreglo a la hora oficial.

EXTRANJERO

Conferencia aplazada

Paris.—Un periódico dice que, en contra de lo que se ha afirmado estos días en los Centros oficiales, no se trata por el momento de celebrar ninguna conferencia entre los jefes de los Gabinetes francés, inglés y belga.

Suicidio de D. Mariano Echevarría

Burdeos.—Se ha suicidado el ingeniero industrial de Bilbao, don Mariano Echevarría, disparándose un tiro en la cabeza.

El plebiscito para el cambio de régimen

Atenas.—El resultado del plebiscito relacionado con el cambio de régimen, ha dado el siguiente resultado: 758.842 votos a favor de la República, contra 325.322 a favor de la Monarquía.

Eleonora Dusse, gravemente enferma

Londres.—Comunican de Pensilvania, que la ilustre actriz italiana Eleonora Dusse, que realiza por aquel país una tournée, se encuentra gravemente enferma.

Por liquidación de negocio

Gran ocasión para Hoteles y Fondas. Se realizan 2.000 sábanas confeccionadas, en distintas calidades y tamaños, y una gran cantidad de mantelerías finas y corrientes, confeccionadas, a precios increíbles.

NO COMPRE

Sus trajes y camisas. Sin visitar la casa Aurelio Serrano Plaza de Villasis, 8. Trajes hechos, a 25, 40, 50, 60, 70 y 80 pesetas.

Quien quiera ganarse

800 pesetas. con poco trabajo puede conseguirlo, molestándose en escribir al Apartado de Correos 813, de Madrid, donde recibirá inmediata contestación diciéndole lo que tiene que hacer para ello.

METAL. HACE MARCHAR EL CONTADOR A PASO DE TORTUGA. De venta en: Compañía Sevillana de Electricidad, San Pablo 90; Don Luis Escala, Marqués de Paradis 4; B. Auban Gasquet, Sierpes 34; y José Boza, Alvarez Quintano 25.

